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REFERÊNCIA NACIONAL, FELIPE SAVASSI FAZ 
PALESTRA SOBRE CONSTRUÇÕES HÍBRIDAS 
NO SINDUSCON

Um dos maiores nomes e entusiasta do modelo modular de construção, 
o arquiteto e urbanista mineiro Felipe Savassi esteve em Cascavel, dia 7 
de março, para ministrar palestra sobre novas abordagens para otimizar 
a construção e alcançar a eficiência máxima nas obras. 

O evento foi promovido pelo Sinduscon Paraná Oeste e reuniu dezenas 
de associados no auditório da entidade. Durante 2 horas, o palestrante 
trouxe informações, exemplos e tirou dúvidas a respeito das construções 
modulares híbridas, uma tendência cada vez mais forte e acessível no 
mercado. Entre as vantagens do sistema está a velocidade, com obras 
mais rápidas do que as convencionais, contratação a preço fechado, mais 
previsibilidade, menor dependência de mão de obra e diminuição na 
quantidade de entulho gerado. “Não é só mais o valor metro quadrado 
que importa, e sim, o tempo ao quadrado. Nesse quesito, nenhum outro 
entrega tanto quanto o sistema modular”, garantiu Savassi. 

No fim da palestra, o digital influencer ficou por quase uma hora 
atendendo e esclarecendo dúvidas do público. Para o engenheiro civil, 
Vinicius Bozza, a palestra trouxe muito conhecimento. “Para quem trabalha 
com habitações populares a palestra também foi muito importante, 
trouxe uma visão diferente para todos”, disse. Para o presidente do 
Sinduscon Paraná Oeste, Ricardo Parzianello, trazer nomes importantes 
no cenário da construção é um dos objetivos da diretoria da entidade. 
“A palestra nos trouxe novas oportunidades e formas diferentes de 
enxergar a construção civil. Tudo que ele apresentou vai agregar muito 
para as empresas associadas para que todos pensem em como ter mais 
produtividade e qualidade no dia a dia”, apontou.



SINDUSCON LANÇA O SINDUSCAST E REÚNE 
LIDERANÇAS DA CONSTRUÇÃO

O primeiro episódio do Sinduscast, nova ferramenta de comunicação 
do Sinduscon Paraná Oeste, abordou uma série de assuntos de interesse 
do setor, em uma linguagem acessível, simples e direta. 

Sob mediação do vice-presidente da entidade, Vinícius Lorenzi, 
o programa contou com as participações dos empresários Ricardo 
Parzianello (presidente), Ricardo Lora (diretor da Fiep e ex-presidente 
do Sinduscon) e o vice-presidente Márcio Marcon. 

A discussão, ou melhor, bate-papo, girou em torno de temas 
como políticas públicas e desburocratização, tendências do mercado 
imobiliário, bem como sobre os atuais desafios da construção civil, como 
falta de mão-de-obra qualificada, industrialização, sustentabilidade, 
especialização de serviços, novos materiais e tecnologias, perspectivas 
da construção civil para os próximos anos e outros temas. 

O conteúdo está disponível nas plataformas digitais do Sinduscon 
Paraná Oeste desde o dia 14 de março. 



SINDUSCON ALINHA PARCERIA COM IFPR 
PARA QUALIFICAR ESTUDANTES 

O empresário Ricardo Parzianello, presidente do Sinduscon Paraná 
Oeste, recebeu no dia 4 de março a visita de dirigentes do campus de 
Cascavel do IFPR (Instituto Federal do Paraná). Estiveram presentes o 
diretor Márcio Modulo e João Cesar Maciel Valim, coordenador do curso 
Técnico em Edificações. 

O objetivo do encontro foi estreitar relações e estabelecer parcerias 
para disponibilizar vagas e trazer estudantes de técnico de Edificações 
para empresas do setor, bem como estágios e cursos de curta duração. 
Por outro lado, Ricardo Parzianello também pretende trazer o Sinduscon 
Paraná Oeste ainda mais próximo da universidade, e vice-e-versa.



CARRETA DE PREVENÇÃO AO CÂNCER 
PROGRAMA AGENDA NO OESTE

A carreta do Cuide-se + Prevenção ao Câncer é uma parceria do SESI 
e Sinduscon, que inicia em abril e prossegue até junho/24 com uma série 
de atendimentos a trabalhadores da construção civil da região Oeste.  

O trabalho começa em Foz do Iguaçu, em local a ser definido, o 
período de atendimento é entre 8 e 12 de abril (o prazo de inscrições 
encerra dia 20 de março). Em Terra Roxa, no Mercado C.Vale o trabalho 
inicia dia 6 de maio e encerra dia 10 de maio (as inscrições terminam 
dia 17 de abril). Também em Terra Roxa, no Mercado da C.Vale, de 13 a 
17 de maio, com inscrições abertas até 24 de abril. Em Toledo, a ação 
acontecerá de 20 de maio a 24 de maio, na sede da empresa Bompel, 
com prazo de inscrições até 8 de maio. Em Assis Chateaubriand, será de 
27 a 29 de maio, na prefeitura, com inscrições abertas até 15 de maio. 
Em Cascavel, a carreta estará presente de 3 a 7 de junho, na sede do 
Sinduscon Paraná Oeste, com inscrições abertas até 22 de maio. 

A empresa Krindges, de São Miguel do Iguaçu, será a sede entre os 
dias 17 a 21 de junho, com inscrições abertas até 5 de junho. Finalizando, 
a Carreta retorna a Toledo, na sede da Fiasul, de 24 a 28 de junho. As 
inscrições ficam abertas até 12 de junho. 

Lembrando que o atendimento é gratuito, na unidade Móvel de 
Prevenção ao Câncer, para as empresas associadas aos sindicatos 
patronais. A partir do recebimento das informações será realizada a 
organização dos atendimentos e estes ocorrerão por meio de agenda e 
emissão das guias de exames. 

A agenda de atendimentos seguirá os padrões e capacidade de 
atendimentos da equipe técnica da Unidade Móvel, prevendo os controles 
de qualidade e segurança. Os exames realizados são os seguintes, com as 
devidas orientações - PSA: homens a partir dos 40 anos (cinco minutos 
cada exame); Papanicolau (mulheres que tenham iniciado atividade 
sexual  - 10 minutos cada exame), Mamografia (mulheres a partir dos 
40 anos  - 10 minutos cada exame) e Análise de pele (triagem inicial 
sobre possíveis lesões de pele, realizado através de um exame físico por 
enfermeira). 

Após avaliação inicial, os casos identificados como lesões suspeitas 
de malignidade, serão encaminhados para avaliação e conduta médica 
(cinco minutos cada exame).  

A importância do trabalho realizado pela Carreta do Cuide-se + 
Prevenção ao Câncer é imensa. Essa iniciativa leva atendimento médico 
preventivo e exames especializados para regiões onde o acesso a esses 
serviços pode ser limitado. Dessa forma, ela contribui significativamente 
para a detecção precoce de câncer e outras doenças, aumentando as 



chances de tratamento bem-sucedido. 

Além disso, a carreta oferece orientação e informação sobre prevenção, 
conscientizando a população sobre a importância dos cuidados com 
a saúde. A disseminação desse tipo de iniciativa é fundamental para 
promover a saúde e o bem-estar da população.



SINDUSCON PRESTIGIA FÓRUM REGIONAL DA 
INDÚSTRIA EM CASCAVEL

Dirigentes do Sinduscon Paraná Oeste, entre eles o presidente Ricardo 
Parzianello, participaram no dia 15 de março, em Cascavel, do primeiro 
evento de lançamento dos Fóruns Permanentes Regionais da Indústria, 
uma iniciativa da Fiep. O encontro reuniu cerca de 350 participantes, 
incluindo empresários da indústria, lideranças de entidades do setor 
produtivo, prefeitos, deputados, representantes de agências regionais 
de desenvolvimento e de órgãos públicos.

Entre os temas prioritários para o desenvolvimento industrial da região, 
foram apontados a empregabilidade, a infraestrutura e o fornecimento de 
energia. No evento, também foram nomeados oficialmente os industriais 
que comporão o Conselho Regional da Indústria do Oeste do Paraná, 
novo instrumento para ampliar a representatividade da Fiep na região.

Também estiveram presentes o secretário da Indústria, Comércio 
e Serviços, Ricardo Barros, o deputado federal Dilceu Sperafico, os 
deputados estaduais Márcio Pacheco e Fabio Oliveira e o prefeito de 
Toledo e presidente da Amop, Beto Lunitti.



SINDUSCON PARTICIPA DA 1ª REUNIÃO DO 
CONSELHO DA CONSTRUÇÃO DA FIEP

Os empresários Ricardo Parzianello e Vinicius Lorenzi, presidente 
e vice-presidente, respectivamente, do Sinduscon Paraná Oeste, 
participaram no dia 11 de março, em Curitiba, da primeira reunião do 
Conselho da Construção da Fiep (Federação das Indústrias do Estado 
do Paraná). 

O objetivo da reunião, comandada pelo conselheiro da Fiep e ex-
presidente do Sinduscon Paraná Oeste, Ricardo Lora, foi de promover um 
alinhamento de ações, estratégias, planejamento e linhas programáticas. 
Além da participação de representantes do Sinduscon Paraná Oeste, 
representantes dos outros três Sinduscons do Estado e do Sicepot 
participaram do evento. 

O Conselho da Construção da Fiep tem como atribuição representar 
e apoiar as empresas do setor da construção civil no estado do Paraná. 
Ele atua na defesa dos interesses das indústrias ligadas à construção, 
buscando promover um ambiente favorável ao desenvolvimento do setor. 
Além disso, o conselho também trabalha para fomentar a inovação, a 
qualificação profissional e a competitividade das empresas, contribuindo 
assim para o crescimento sustentável da indústria da construção no 
estado.



Agendada para o dia 25 de março, a partir das 18h, seguida de jantar, 
a tradicional Reunião dos Associados do Sinduscon Paraná Oeste 
contará com a presença do deputado federal e presidente da Comissão 
de Integração Nacional do Congresso Nacional, o cascavelense Nelsinho 
Padovani. 

O parlamentar vai discorrer sobre a política habitacional do Governo 
Federal, retomada de obras paralisadas e pagamentos atrasados, retomada 
do PAC (Plano de Aceleração do Crescimento), do programa Minha Casa, 
Minha Vida, e outros assuntos de interesse do setor da construção civil. “A 
presença dos associados nesta reunião é preponderante, pois teremos a 
oportunidade de esclarecer muitas dúvidas que ainda pairam”, destaca o 
empresário Ricardo Parzianello, presidente do Sinduscon Paraná Oeste. 

Durante a reunião, serão apresentadas as ações em andamento 
por parte da Diretoria, bem como explanação dos coordenadores dos 
comitês técnicos da entidade. 

PADOVANI É CONVIDADO ESPECIAL PARA A 
REUNIÃO DOS ASSOCIADOS 



O Comjur (Comitê Jurídico) do Sinduscon Paraná Oeste realiza no 
dia 19 de abril, em sua sede (Avenida Assunção, 690 – Centro), em 
Cascavel, das 13h30 às 18h30, um curso sobre Contratos de Construção 
e Atualidades de Incorporação. 

O público-alvo é composto por engenheiros, arquitetos, advogados, 
gestores e demais profissionais das áreas afetadas pelo assunto. O 
investimento para associados é de R$100,00 (valor subsidiado pelo Edital 
Fiep 2023) e para não associados R$350,00. As vagas são limitadas. O 
conteúdo oferecido é o seguinte: “Compreensão dos diferentes contratos 
de construção”,  “Principais litígios na Construção”, “Contrato de compra 
e venda na planta – aspectos legais”, “Vícios Construtivos – prevenção e 
gerenciamento” e “Atualidades sobre patrimônio de afetação”. 

O palestrante é Ricardo Campelo, advogado, sócio do Brotto 
Campelo Advogados, consultor Jurídico da ABRAINC, diretor jurídico 
da ADEMI-PR, membro do Conselho Jurídico do Sinduscon São Paulo 
e da CBIC. As inscrições seguem até 10 de abril. Mais Informações 
pelo telefone (45) 3226-1749, com Iane ou no email desenvolvimento@
sindusconparanaoeste.com.br

CURSO SOBRE CONTRATOS DE CONSTRUÇÃO 
E ATUALIDADES DE INCORPORAÇÃO SERÁ EM 
ABRIL



Realizado no dia 13 de março, o tradicional evento que o CRS 
(Comitê de Responsabilidade Social) do Sinduscon Paraná promove, em 
homenagem ao Mês da Mulher, correspondeu a todas as expectativas. 

O evento contou com palestra de Mariana Huber, mãe, esposa e 
empresária do ramo de franquias e que opera franquias em cinco cidades 
diferentes, com mais de 80 funcionários há 11 anos. Ela possui cursos de 
Inteligência Emocional e Gestão. O tema da palestra foi “Como dar conta 
de tudo?”. O evento foi finalizado com um saboroso coffee break.   

“Foi incrível estar no Sinduscon. Agradeço muito à diretoria, em 
especial ao Comitê de Responsabilidade Social, pelo convite, recepção 
e confiança. Espero ter cumprido esse papel, o de levar conhecimento 
a elas e propor uma outra visão de mundo. Fiquei surpresa com o 

SINDUSCON HOMENAGEIA MULHERES DA 
CONSTRUÇÃO CIVIL COM PALESTRA



acolhimento e percebi do público presente um feedback extremamente 
positivo”, destacou.   

Para a coordenadora do CRS, Silvia Vendramin, o papel da mulher na 
construção civil tem sido cada vez mais relevante e a palestra superou 
todas as expectativas. As atribuições da mulher na construção civil 
têm crescido significativamente ao longo dos anos. As mulheres estão 
desempenhando funções importantes em todas as áreas da construção, 
desde engenharia e arquitetura até operação de equipamentos e gestão 
de projetos. É ótimo ver mais diversidade e inclusão nesse setor tão 
importante”, destaca.



O advogado Joaquim Pereira Alves Junior, assessor jurídico do 
Sinduscon Paraná Oeste, comandou no dia 13 de março, na sede da 
entidade, em Cascavel, de forma presencial, o tradicional Encontro da 
RH’s (Recursos Humanos). Vários temas de interesse do setor estiveram 
em discussão, todos com aderência ao tema RH. 

Entre eles, a Lei de Igualdade Salarial, Compensação de feriados, 
demissão por justa causa, dengue, atestados, afastamentos e assiduidade 
e outros assuntos. O público-alvo foi composto por gestores, profissionais 
de RH, contadores e representantes de demais áreas administrativas. 

Os encontros com setores de recursos humanos são de extrema 
importância para o aprimoramento, corte de custos e aumento da 
eficiência no setor da construção civil por diversos motivos. Primeiramente, 
esses encontros permitem a troca de experiências e boas práticas entre 
profissionais do ramo, o que pode resultar em novas ideias e estratégias 
para otimizar processos e reduzir desperdícios.

Além disso, a interação com profissionais de recursos humanos pode 
contribuir para a implementação de políticas de gestão de pessoas 
mais eficientes, resultando em equipes mais engajadas, produtivas e 
com menor rotatividade. Isso pode trazer impactos positivos tanto na 
qualidade do trabalho realizado quanto na redução de custos relacionados 
à contratação e treinamento de novos colaboradores.

Em resumo, os encontros com setores de recursos humanos no 
contexto da construção civil podem proporcionar insights valiosos para 
aprimorar a gestão de equipes, reduzir custos operacionais e aumentar 
a eficiência dos processos, beneficiando assim as empresas e o setor 
como um todo.

PRIMEIRO ENCONTRO DE RH DE 2024 FOI 
PROMOVIDO NO DIA 13 DE MARÇO



Em reunião realizada dia 14 de março, os integrantes do Comat 
(Comitê de Materiais, Tecnologia, Qualidade e Produtividade) do 
Sinduscon Paraná Oeste discutiram temas de ampla relevância ao 
setor da construção civil. Entre os assuntos discutidos, a realização de 
novos Encontros dos Grupos de Manutenção Pós-Obras, continuidade 
dos Encontros BIM, elaboração de manual para procedimentos com a 
Plataforma BIM e assuntos diversos. 

A reunião foi comandada pelo coordenador do comitê, Diego Rafael 
Bieger. Segundo ele, investir em tecnologia, inovação e novos materiais 
na construção civil é fundamental por diversos motivos. “Primeiramente, 
a adoção de tecnologias avançadas pode aumentar a eficiência, reduzir 
custos e melhorar a segurança no canteiro de obras. Além disso, novos 
materiais e métodos de construção sustentável podem contribuir 
para a redução do impacto ambiental, promovendo práticas mais 
ecológicas na indústria da construção. A inovação também pode levar 
ao desenvolvimento de edifícios mais inteligentes e energeticamente 
eficientes, melhorando a qualidade de vida dos ocupantes. 

Em resumo, o investimento em tecnologia, inovação e novos materiais 
é crucial para impulsionar o setor da construção civil rumo ao futuro”, 
destaca.

COMAT DISCUTE TEMAS RELEVANTES PARA O 
SETOR DA CONSTRUÇÃO CIVIL
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